La crónica del viaje de un dombenitense a Tierra Santa

Reseña de la obra Tierra Santa: el viaje de mi vida de Andrés Retamal Ojeda.

por María Inmaculada Fernández Martín

Tierra Santa:

El Viaje de mi Vida



Andrés Retamal Ojeda

Andrés Retamal Ojeda

Don Benito, Grupo de Estudios de las Vegas Altas (GEVA), 2014, 128 págs.

En este número de la revista tengo la oportunidad de reseñar el nuevo libro del autor e investigador local, Andrés Retamal Ojeda. Un autor ya conocido, tanto en la ciudad de Don Benito como en la propia comarca de las Vegas Altas del Guadiana, por sus anteriores trabajos que versaron sobre las localidades de Don Benito y Villanueva de la Serena. Como muchos de vosotros ya sabréis, estoy haciendo referencia a la obra publicada por Andrés en 2011 titulada "Villanueva de la Serena: Historia, arquitectura y urbanismo", editada por la Excelentísima Diputación de Badajoz, lo que ya supone un reconocimiento a la calidad del trabajo. En el año 2001, también publicó otro libro con la misma estructura que el anteriormente citado para la ciudad de Don Benito bajo el título de "Don Benito a través de su Arguitectura. La Ciudad que nos ha Llegado" y en el año 2011 también publicó el libro titulado "Las Portadas de Cantería de Don Benito", lo que supuso el comienzo de la colección de libros del GEVA bajo el nombre de Colección Torre Isunza. Pero no solo ha centrado su bagaje como

autor en la realización de libros, también cabe resaltar el artículo que este autor ha presentado en la Revista de Historia de las Vegas Altas bajo el título "Don Benito: Las Ordenanzas Municipales de 1862". Por lo que podemos observar que sus obras anteriores nada tienen que ver ni en temática, ni estructura, ni forma de escribir con su último trabajo. Mientras que sus anteriores obras tienen una clara vertiente histórica, en esta ocasión se trata de un libro escrito en primera persona de un viaje realizado por el propio autor a Tierra Santa (Jerusalén), donde se muestra al lector una visión muy detallada de todo lo que vio durante este viaje, es decir, narra vivencias propias del autor durante la experiencia que supone para él este viaje.

Este nuevo libro se titula "Tierra Santa: El viaje de mi vida", ha sido editado por el Grupo de Estudios de las Vegas Altas, y fue presentado recientemente a todos los dombenitenses mediante un acto en la Capilla de la Virgen de Guadalupe de la localidad, siendo éste un lugar muy apropiado, tanto por los tintes cristianos que tiene la obra, como por el prólogo del mismo, que ha sido realizado por Don José María Rastrojo Gamero, párroco de San Juan.

En principio, y solo con ver el título, el lector puede pensar que es un libro que no tiene ninguna relación con la localidad de Don Benito. Pero esto no es así, esta obra cobra una especial relevancia para la ciudad de Don Benito desde el primer instante, y es que en la introducción el autor nos narra una serie de personajes dombenitenses que han influido en su vida, tanto para la realización de un libro con clara vocación cristiana como para despertar la ilusión de visitar Tierra Santa. En primer lugar, hace referencia a las instalaciones ya desaparecidas del colegio de San José y a los maestros que marcaron su infancia, y como en cualquier maestro, la de tantos niños a los que les dieran clases. En segundo lugar, ya en la etapa de juventud y adolescencia del propio autor hace referencia a la figura del joven coadjutor de la parroquia de Santiago, Don Felipe Fernández García, que trabajó activamente por la juventud dombenitense. Por tanto, el autor hace referencia a una parte de la historia contemporánea y personas influyentes en la vida cotidiana de la ciudad de Don Benito, a través de sus propias vivencias.

El resto del libro se divide en 8 capítulos. Uno dedicado a cómo se realizó la elección del viaje y la preparación de la peregrinación, incluyendo el viaje hacia Israel. En este primer capítulo se nombra uno por uno a los 48 peregrinos que emprendieron esta pequeña aventura, por lo que muchos vecinos de la localidad de Don Benito se verán representados en el texto de este libro. Los otros 7 capítulos están dedicados cada uno a un día del viaje, lo que ya de partida nos da una imagen del nivel de detalle con el que se describe todo lo que se vio durante este viaje. Y como no podía ser de otro modo en un investigador tan especializado en arquitectura, la descripción de las iglesias y los monumentos visitados está repleta de tecnicismos y un análisis muy depurado.

En definitiva, la lectura de este libro llevará al lector a través de su imaginación a la realización de un viaje por Tierra Santa, con tal lujo de detalles, que parecerá que ha sido realizada con la ayuda de un guía especializado en la arquitectura local.